

# Escuela normal de educación preescolar



## ANTOLOGIA

Curso: estrategias de música y canto

Docente: Jesús Armando Posada  
Hernández

Alumna: Julisa Serna Reyes

Semestre: 2 Sección: B

## INDICE

Introducción.....	1	Día del soldado.....	20
Saludos y despedidas.....	2	Día de la bandera.....	21
Secuencia (saludos y despedidas).....	3	Primavera.....	22
Links de saludos.....	4	Benito Juárez.....	23
Links de despedidas.....	5	Protocolo a la bandera.....	24
Rimas y arrullos.....	6	Día de las madres.....	25
Secuencia (rimas y arrullos).....	7	Día del niño.....	26
Links y ejemplos de rimas.....	8	Día del padre.....	27
Links de arrullos.....	9	Ejercito mexicano.....	28
Digitales.....	10		
Links de digitales.....	11		
Marcha.....	12		
Links de marchas.....	13		
Esquema corporal.....	14		
Independencia de México.....	15		
Descubrimiento de américa....	16		
Día de muertos.....	17		
Revolución mexicana.....	18		
Navidad.....	19		

## INTRODUCCION

Iniciando esto quiero darles a conocer un poco sobre qué es lo que leerán más adelante con una rápida y leve explicación, narrando generarles interés y haciendo un máximo esfuerzo para cumplir con todos los elementos solicitados en este texto, que para decirlo más exacto es un tipo de reflexión profunda y muy detallada. En este escrito abordare básicamente lo que estuvimos viendo en el transcurso de este semestre, realmente en cada pequeña unidad absorbemos cosas muy interesantes las cuales nos van enriqueciendo en muchos aspectos de manera muy alentadora, aún no sabemos del todo que más nos espera en este buen y largo camino de nuestra carrera pero supongo que vienen más cosas positivas que nos irán fortaleciendo muy positivamente. La educación es el factor más importante en la vida de cada ser humano la cual se trabaja desde pequeños, la iniciamos con lo más básico en casa, para después entrar al jardín de niños alrededor de entre los 3 a 6 años, después de esto tomamos seis años de educación primaria y seguimos con la secundaria, para posteriormente seguir con la preparatoria y al terminar esta dirigirnos a la universidad la cual elegimos con el objetivo de formar un futuro apoyando y haciendo lo que más nos gusta. En esta carrera (educación preescolar) se trabaja para alentar a los niños y ser nosotros un ejemplo para ellos, para esto debemos trabajar con desempeño, responsabilidad y creatividad. Se sabe que el trabajo docente contiene muchos malestares e incluso no es muy bien pagado, pero los que en realidad quieren enseñar lo hacen porque en realidad lo disfrutan, les genera satisfacción el saber que están transmitiendo aprendizajes buenos a futuros profesionales. Ahora en las siguientes hojas les presentare distintos temas que abordamos en la materia de Música y canto, su contenido, de que trata cada uno de ellos y que fue lo que aprendimos en cada uno abarcando la relación a manejarlo con la enseñanza en la educación preescolar muy exactamente.

En esta materia comenzamos primero que nada conociendo poco a poco como la música es parte esencial del día con día, que es algo significativa para cada uno de nosotros, ya que desde que nacemos e incluso antes de nacer nos vamos familiarizando con la música, con sonidos, ritmos, etc., y vamos construyendo recuerdos buenos mediante ellos, y gustos distintos, ya que a cada ser nos gustan cosas diferentes o en ocasiones llegamos a coincidir con alguien más.

### **Saludos y despedidas**

Después comenzamos trabajando con lo que son los saludos y despedidas. Decir hola y adiós es un gesto de cortesía que los niños deben aprender desde pequeños. Por esto se plantea como una forma básica de educación. Es una forma de comunicación básica entre las personas. El aplicar esto manifiesta respeto y cordialidad. **¿Cómo enseñarles a saludar?** Desde casa los padres los enseñan, por ej cuando pasa alguien junto a ellos hay que recordarles que deben de saludar, a sus amigos. Existen casos en los que los niños no quieren hacerlo (escondiéndose tras los padres) por timidez, en casos así no hay que forzarlos , ni mucho menos ofenderlos con frases negativas, lo que se debe hacer es darles una explicación sobre la importancia de saludar y ser amables. Poco a poco lo irán asimilando, solo hay que darles tiempo. Todo lo que aprendan desde pequeños, les servirá en el futuro de mucho, para crecer como un adulto sociable y seguro de sí mismo, ya que sabrá relacionarse con los demás y no tendrá ningún miedo a mostrarse como es. hay que imponerles desde pequeños algunas normas. La mejor manera de que los niños aprendan es dándoles ejemplo y practicando. Como observamos a lo largo de estas unidades a los niños los motivan mucho las canciones, el bailar, el hacer siempre cosas dinámicas. Hay que mantenerlos despiertos, activos, siempre con el interés en ellos, para que quieran seguir aprendiendo e investigando de manera divertida. Esto los enriquece a ellos ya que les deja cosas muy significativas al momento de jugar aprenden y les queda una buena enseñanza, valores, los cuales son cosas de gran valor , muy positivas, ya que los ayuda siempre a ser mejores personas, la familia también es un gran factor positivamente , que siempre debe estar al pendiente y apoyando lo necesario.

## Ejemplo de secuencia para este tema:

Sesión de Música en Preescolar	Secuencia didáctica (actividades de aprendizaje)	Recursos materiales, bibliográficos y digitales	Elementos de Evaluación
Fecha:	<p><b><u>ACTIVIDADES DE INICIO:</u></b> Empezar saludándolos (Buenos días hermosos, hoy es un gran día y hay que comenzar). Ponerles la canción del baile del sapito y ponerlos a bailar</p> <p><b><u>ACTIVIDADES DE DESARROLLO:</u></b> Les pondría un juego como el del teléfono descompuesto en el cual un niño empezaría diciendo el nombre de su canción favorita y al descubrir la palabra del primer compañero seguirá la del otro y así sucesivamente como ya todos sabemos jugarlo.</p> <p><b><u>ACTIVIDADES DE CIERRE:</u></b> Cantar una canción de despedida. y decirles alguna frase linda como por ej. <b>Gracias por sus lindas sonrisas que nos acarician el alma.</b></p>	<p>(<a href="https://youtu.be/mrxTQZW9b08">https://youtu.be/mrxTQZW9b08</a>)</p> <p>Juego dinámico del teléfono descompuesto.</p> <p>(<a href="https://youtu.be/0QQhU_QOLes">https://youtu.be/0QQhU_QOLes</a>) Frases lindas para niños</p>	<p>Que todos sigan la coreografía y no se queden sentados</p> <p>Que todos participen y pongan atención de cómo seguir el juego.</p> <p>Que todos canten y lleven el pulso aplaudiendo marchando etc...</p>
OBSERVACIONES: Ver que cada alumno trabaje de manera cooperativa , animada y que disfrute de la clase.			

## Links de saludos:

- 1.- <https://www.youtube.com/watch?v=7wTkHmpDE9k>
- 2.- <https://www.youtube.com/watch?v=qjeLHYN8UVE>
- 3.- <https://www.youtube.com/watch?v=afKHGW5LqDk>
- 4.- <https://youtu.be/AA8VFM6uRo4>
- 5.- <https://youtu.be/7wTkHmpDE9k>
6. [https://www.youtube.com/watch?v=Eh\\_Wkt5qmNQ&t=35s](https://www.youtube.com/watch?v=Eh_Wkt5qmNQ&t=35s)
- 7.- [A SALUDARNOS CANCIÓN, Canciones Infantiles para niños - Canta Conmigo, Música para niños - Vídeos - YouTube](#)
- 8.- <https://youtu.be/WAcAckqnxrU>
- 9.- <https://youtu.be/mrxTQZW9b08>
- 10.- <https://www.youtube.com/watch?v=7wTkHmpDE9k>
- 11.- <https://www.youtube.com/watch?v=3aEvYn4iWSI>

## Links de despedidas:

- 1.- [https://www.youtube.com/watch?v=c6d\\_C8Qc\\_8E](https://www.youtube.com/watch?v=c6d_C8Qc_8E)
- 2.- <https://www.youtube.com/watch?v=qzbu3EgmEvM>
- 3.- <https://www.youtube.com/watch?v=vHc8ZYM Gn7c>
- 4.- <https://youtu.be/7NYrRFKnnzA>
- 5.- [https://youtu.be/c6d\\_C8Qc\\_8E](https://youtu.be/c6d_C8Qc_8E)
- 6.- <https://youtu.be/qlxEQmM1QPU>
- 7.- <https://www.youtube.com/watch?v=IWn3UuNYyIA>
- 8.- <https://youtu.be/kIDJYoMZWpk>
- 9.- <https://youtu.be/7NYrRFKnnzA>
- 10.- <https://www.youtube.com/watch?v=kIDJYoMZWpk>
- 11.- [https://www.youtube.com/results?sp=mAEB&search\\_query=soy+una+serpiente](https://www.youtube.com/results?sp=mAEB&search_query=soy+una+serpiente)
- 12.- <https://www.youtube.com/watch?v=f6Wwmo1pw6M>
- 13.- <https://youtu.be/3rkp8FhNQQA>

## Rimas y arrullos

Las palabras riman cuando terminan con el mismo sonido. Por ejemplo, la palabra gato rima con la palabra pato, porque ambas terminan con el sonido "ato". Las rimas son importantes porque los niños tienen que ser capaces de escuchar los sonidos separados que hacen las palabras antes de intentar leerlas o escribirlas. Las rimas ayudan a los niños a prestar atención a como suenan las palabras. Para el nivel de preescolar lo más adecuado al nivel es escuchar rimas mediante videos o canciones infantiles lo más a menudo que puedan, incluso antes de que los niños comiencen a hablar, tener libros de rimas infantiles debe ser un infaltable en la biblioteca del salón o en casa, podemos leer las rimas, recitarlas, cantarlas, aplaudirlas al ritmo, acentuarlas etc...

Los arrullos son coros, estos hacen parte de una antigua tradición católica, en la que se hace una epifanía, uno de los ritmos mas antiguos en la historia. Se dice que se celebra desde el año 361 en Egipto y Arabia y se conocían con el nombre de solsticio.

Los arrullos son como envolturas de melodías y sonidos amorosos que comienzan desde antes de nacer, en el vientre y que pueden estar presentes en diversos momentos para descansar , soñar, calmar, acunar y consentir, en el cálido encuentro con la primera infancia. El arrullo es también una forma de decirles que los quieres, con ellos les dices que están protegidos, cuidado, lo calmas, lo confortas y sobre todo estas con él, para que no se sienta solo, les ayuda como una distracción suave para comenzar a respirar de manera más relajada y sirven de estimulación.

## Secuencia de rimas y arrullos

Sesión de Música en Preescolar	Secuencia didáctica (actividades de aprendizaje)	Recursos materiales, bibliográficos y digitales	Elementos de Evaluación
Fecha:			
	<p><b><u>ACTIVIDADES DE INICIO:</u></b> Empezar motivándolos con una frase (<b>Los niños son como el amanecer de cada día, lleno de esperanzas y alegría.</b>)</p> <p><b><u>ACTIVIDADES DE DESARROLLO:</u></b> Juego de rimas en el que dirá cada niño dos palabras con la misma terminación</p> <p><b><u>ACTIVIDADES DE CIERRE:</u></b> Cantar una canción de cuna (estrellita donde estas)</p>	<p>Frases.</p> <p>Juego de rimas (<a href="https://youtu.be/hqq8HfTrpvg">https://youtu.be/hqq8HfTrpvg</a>)</p> <p>Video de canción de cuna, bocinas y computadora.</p>	<p>Que todos digan algo por lo que están agradecidos.</p> <p>Que todos participen y puedan crear rimas ellos mismos poco a poco.</p> <p>Que todos canten y lleven el pulso aplaudiendo.</p>
OBSERVACIONES: Ver que cada alumno trabaje de manera cooperativa, animada y que disfrute de la clase.			

### Links o ejemplos de rimas

<https://www.youtube.com/watch?v=hqg8HfTrpvg>

<https://www.youtube.com/watch?v=BtCvAgTAAFI>

<https://www.imageneseducativas.com/rimas-cortas-para-ninos/>

<https://www.youtube.com/watch?v=VjBvz2aXuXg>

<https://www.pinterest.com.mx/aliyv29/rimas-deanimales/>

<https://youtu.be/hqg8HfTrpvg>

[https://www.youtube.com/watch?v=O\\_Tb3XMP8qU](https://www.youtube.com/watch?v=O_Tb3XMP8qU)

<https://www.youtube.com/watch?v=qERC6W5dwNo>

<https://youtu.be/hqg8HfTrpvg>

### RIMAS DE INTERNET:

“Sal limón y membrillo, todos vienen de amarillo”

“Cuando el payaso está feliz se le cae la nariz”

“Dice el señor don gato que les desea un buen rato”

“El ratón glotón dice que le gusta la tarta un montón”

“ La ballena filomena. Parece una sirena”

“ El señor elefante siempre corre con la trompa por delante

**Links de arrullos:**

<https://drive.google.com/file/d/16vQQkQACWWpp14bYfp2jrVgnV798M1NI/view?usp=sharing>

<https://youtu.be/e3VBLQG8QYw>

<https://www.youtube.com/watch?v=ghPUh0IGSGQ>

<https://youtu.be/hp6vLpGh0L4>

<https://youtu.be/b6UjWt9e2JI>

<https://youtu.be/-jGlugpXVS0>

<https://www.youtube.com/watch?v=410sUv0XQAw>

<https://youtu.be/gLvK7OiW a3M>

<https://youtu.be/08MGTB0iOdM>

<https://youtu.be/weOjeYrxj0>

<https://youtu.be/k7PYnWLMpgk>

<https://www.youtube.com/watch?v=LemxZcOXCdg>

<https://www.youtube.com/watch?v=VG13zb2wMtA>

<https://www.youtube.com/watch?v=f6Wwmo1pw6M>

[https://www.youtube.com/watch?v=cQDprzA\\_mms](https://www.youtube.com/watch?v=cQDprzA_mms)

<https://youtu.be/LemxZcOXCdg>

## Digitales

El digital es referente a la utilización de los dedos, en este podemos presentar diferentes temas de manera dinámica utilizando nuestros dedos, dándoles color, cantando o cualquier infinidad de cosas. Esta es otra manera creativa para animar a los niños y que sean participativos en clases, existe gran variedad de estos juegos con los dedos, incluso cualquier canción la podemos adaptar a un tema ya sea de la salud, la comida, las lateralidades, direcciones, los animales etc... Incluso estas dinámicas son desafiantes ya que activan las capacidades motrices y de atención, trabajando con el cerebro de manera que ellos deben de estar concentrados a las indicaciones de que dedo moverán de qué forma , cuantas veces y los hace desarrollar habilidades con un buen objetivo.



## Links de los digitales

<https://www.youtube.com/watch?v=nkuJkxXfZJo>

<https://www.youtube.com/watch?v=UQ34zIP3gsE>

<https://www.youtube.com/watch?v=ruUn3F0At5k>

<https://youtu.be/UQ34zIP3gsE>

<https://youtu.be/M01npgsOHAw>

<https://www.youtube.com/watch?v=UQ34zIP3gsE>

<https://youtu.be/4NyPBD8Vilk>

<https://www.youtube.com/watch?v=UQ34zIP3gsE&t=14s>

JUEGO DE MANOS para Nivel Inicial - YouTube

<https://youtu.be/9cpR2Vs0j90>

[https://www.youtube.com/watch?v=laLmoPoDB\\_w](https://www.youtube.com/watch?v=laLmoPoDB_w)

<https://youtu.be/h-fGRjTNNbg>

<https://www.youtube.com/watch?v=cmKUOoENluE>

<https://www.youtube.com/watch?v=swUf2gSlroc>

<https://www.youtube.com/watch?v=7-Kay0zTPrl>

<https://youtu.be/9cpR2Vs0j90>

## **Marchas**

La marcha es una actividad altamente compleja por la dificultad para mantener el equilibrio que esta implica, lo cual requiere la consideración de una gran cantidad e informaciones relativas al propio cuerpo y al ambiente. Existen varios tipos de marchas; marcha circuense, de paso apresurado, marcha fúnebre con andar lento, marcha militar, marcha nupcial. Marcha procesional, marcha redoblada, marcha triunfal. A los 18 meses, un niño con un desarrollo normal de la marcha no solo ha adquirido la capacidad de desplazarse de forma independiente, sino que además puede realizar otras actividades como caminar hacia atrás, subirse a una silla, agacharse por objetos, mantener el equilibrio o subir y bajar escaleras. La marcha humana es un proceso aprendido que está influenciado por numerosos factores medioambientales. Existen distintos estadios como reptación, gateo, asistida o independiente.

Al iniciar la marcha independiente los niños caminan con los pies muy separados para mejorar la base de apoyo y conseguir más estabilidad. El apoyo se va estrechando durante el desarrollo, observando ya en torno a los tres años una menor separación de los pies durante la deambulaci3n. La marcha se trabajaría con el propósito de practicar con los niños las diferentes direcciones, la cordialidad, conocimiento de diferentes partes de su cuerpo, con el fin que ellos sigan instrucciones y se familiaricen con el uso de la lateralidad, practica de marchas y distintos pasos.

## Links de marchas

<https://www.youtube.com/watch?v=g23UtGiEN70>

[https://www.youtube.com/watch?v=jU\\_82WUdbaA](https://www.youtube.com/watch?v=jU_82WUdbaA)

<https://www.youtube.com/watch?v=HRs7DfxI2-c>

<https://youtu.be/mrxTQZW9b08>

<https://youtu.be/45B9Z7jfLDo>

<https://www.youtube.com/watch?v=QdwJLfFRre1M>

**A La Izquierda, A La Derecha cancion infantil | Los Amiguitos Canciones  
Infantiles - YouTube**

<https://youtu.be/0kNPetjMTCQ>

<https://youtu.be/LNzrq9pHI0w>

[https://www.youtube.com/watch?v=rVL67f3w6\\_Y](https://www.youtube.com/watch?v=rVL67f3w6_Y)

<https://www.youtube.com/watch?v=HRs7DfxI2-c>

<https://www.youtube.com/watch?v=zxbmHsNdpkM>

<https://www.youtube.com/watch?v=zxbmHsNdpkM>

<https://www.youtube.com/watch?v=HRs7DfxI2-c>

## ESQUEMA CORPORAL

Podemos definir esquema corporal como la representación que tenemos de nuestro propio cuerpo, de las partes corporales, de sus posibilidades de movimiento y acción, así como de sus diferentes limitaciones. La representación del esquema corporal y de las relaciones medio-cuerpo se va construyendo mediante un largo proceso de ensayo y error, mediante la experiencia que niños y niñas tienen con su cuerpo y de las vivencias que con el se tienen, es un proceso gradual, consecuencia de la maduración y de los aprendizajes. Una vez conocido el esquema corporal los niños/as van a ser capaces de ajustar sus acciones a sus propósitos, como por ejemplo saber la fuerza que tienen que aplicar al coger un juguete pesado, o poder llevarse la cuchara a la boca. Podemos señalar los siguientes elementos que influyen en el desarrollo del esquema corporal:

**Percepción:** nos da información de nuestro cuerpo y del de los otros, así como visión del espacio, de nuestras actividades, distancias, dirección, peso de un objeto, etc.

**Movimiento:** nos da información sobre nuestras posibilidades y limitaciones, lo que somos capaces de alcanzar con nuestro propio cuerpo.

**Cognitivos:** nos permite tener conciencia de nuestro cuerpo, diferenciándonos de los demás, nos permite integrar y codificar información de manera lógica y estructurada para poder dar una respuesta.

**Lenguaje:** sirve para poner nombre a las partes del cuerpo añadiéndole un significado



14

LINK A UNA PAUSA ACTIVA CORPORAL

<https://youtu.be/pc06kmPcNkk>

<https://youtu.be/pc06kmPcNkk>

LINK A UNA PAUSA ACTIVA CORPORAL

## INDEPENDENCIA DE MÉXICO

Las fiestas patrias son muy celebradas en las escuelas. Los niños se visten con atuendos típicos de diferentes partes de la República y bailan y cantan festejando a México y su independencia.

El día de la independencia de México celebramos que un día como tal de hace muchos años (1810), México se convirtió en un país libre, lo que quiere decir que ya no tenía que hacer caso a lo que España le mandaba ya que podía formar un gobierno de puros mexicanos. (En este caso es importante no hacer mucho esfuerzo en que se aprendan las fechas de memoria. Lo importante es que comprendan la idea general de que México se liberó de España.)

Esto se celebra el 16 de septiembre, pero el 15 en la noche se da el “grito de la independencia” porque en esa fecha el cura Don Miguel Hidalgo y Costilla tocó las campanas de la iglesia del pueblo de Dolores Hidalgo, llamando a la gente a que se unieran a su lucha contra el dominio español. Los mexicanos se unieron y lucharon para conseguir su libertad de España. Empezaron siendo pocos, pero en poco tiempo el ejército creció. La guerra duró muchos años, fue hasta el 27 de septiembre de 1821 cuando se logró derrotar a los españoles y México se convirtió en un país independiente.



LINK DEL VIDEO EXPLICATIVO

<https://youtu.be/fUzyUVbUd1E>

<https://youtu.be/fUzyUVbUd1E>

LINK DEL VIDEO EXPLICATIVO

## DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

El 12 de octubre de 1492 un grupo de españoles liderados por el italiano Cristóbal Colón llegó a una isla llamada Guanahaní después de cruzar el océano Atlántico. Aunque ellos pensaron que estaban en las Indias (en Asia), en realidad habían descubierto un nuevo continente: América. El 12 de Octubre de 1492 es la fecha en la que Cristóbal Colón y su expedición llegaron a la isla que los nativos llamaban Guanahaní y que el bautizó como

San Salvador. Colón creyó en ese entonces que había llegado a la India con sus tres embarcaciones: La Niña, La Pinta y la Santa María; pero a donde realmente había llegado era a las costas de una isla Americana. A partir de este descubrimiento, el 12 de octubre se ha considerado como un día memorable porque es cuando se inicia el contacto entre Europa y América y que hoy conocemos como el “encuentro de dos mundos”, con este descubrimiento cambia la forma en como antes se veía el mundo y las vidas tanto de los europeos como de los americanos.



LINK A VIDEO EXPLICATIVO

[https://youtu.be/\\_xwHHR-KoEs](https://youtu.be/_xwHHR-KoEs)

[https://youtu.be/\\_xwHHR-KoEs](https://youtu.be/_xwHHR-KoEs)

LINK A VIDEO EXPLICATIVO

## DIA DE MUERTOS

El Día de Muertos, que se festeja el 1 y 2 de noviembre, es una celebración para honrar a los muertos que se remonta a la era prehispánica y que tras la llegada de los españoles se mezcló con las fiestas católicas de los fieles difuntos.

Actividades de Día de Muertos para Hacer con Niños:

Construye un altar de muertos en casa para celebrar la vida de los seres queridos que se han ido.

Cocina algo rico.

Visita un cementerio

Haz manualidades.

Maquíllense como Catrinas o Catrines.

Elabora calaveras de azúcar.

Ve a un festival de Día de Muertos.

La tradición del altar de muertos está llena de significado y elementos simbólicos. ... Generalmente los altares son de dos, tres o hasta siete niveles. En todos los casos, los niveles inferiores representan la tierra y el inframundo y los niveles superiores representan las dimensiones celestiales. La ofrenda es el reencuentro con un ritual que convoca a la memoria. ... La ofrenda del Día de Muertos es una mezcla cultural donde los europeos pusieron algunas flores, ceras, velas y veladoras; los indígenas le agregaron el sahumerio con su copal y la comida y la flor de cempasúchil



LINK A VIDEO

[https://youtu.be/\\_iySbjzFJpl](https://youtu.be/_iySbjzFJpl)

[https://youtu.be/\\_iySbjzFJpl](https://youtu.be/_iySbjzFJpl)

LINK A VIDEO

## **Revolución Mexicana**

La Revolución Mexicana fue un movimiento armado, encabezado por Francisco I. Madero en contra de Porfirio Díaz quien permaneció en el poder más de 30 años.

Para las elecciones de 1910 el Partido Nacional Anti releccionista, con Francisco I. Madero como candidato, se enfrentó a Díaz.

Díaz al ver que Madero podía Ganar lo manda encarcelar para el triunfar en las elecciones.

Madero escapo de la cárcel y huyo a Estados Unidos u lanzó el Plan de San Luis en el que invitaba al pueblo a levantarse en armas el 20 de noviembre de 1910 en contra de los abusos del gobierno y de la falta de democracia.

El Levantamiento de Madero tuvo mucho éxito y en Mayo de 1911 cayo Ciudad Juárez en mando de los rebeldes por lo que Díaz renuncia.

Link de video educativo: <https://youtu.be/2iCqCpzmOx8>

## ¿Qué es la navidad?

La Navidad es una celebración de ámbito religiosa, en la que algunas de las religiones conmemoran el nacimiento de Jesús el Salvador del mundo, esta festividad se celebra el 25 de diciembre de cada año. La Navidad se celebra el 25 de diciembre. Navidad no es el 24 de diciembre, es todo el 25 de diciembre. Navidad no es la celebración de una fecha, sino de un hecho. La celebración navideña es una oportunidad para que los niños y padres afiancen su identidad, estima y valía. La navidad es una ocasión extraordinaria que tienen para demostrar no solo con objetos materiales, sino afectivos, qué tan importante es la familia para ellos. Las distintas religiones realizan obras sociales para navidad, con el objetivo de poner en práctica la armonía, solidaridad y humanismo. La Navidad es un momento para compartir las experiencias que se pasan, lo que se hizo bien y mal dando gracias a Dios por lo que se logró en el año que está terminando. Esta festividad se celebra de distintas maneras y en muchos lugares, algo que caracteriza a la navidad es el consumo de comidas, objetos y hasta juguetes para los más pequeños del hogar.

**¿Cuándo se comenzó a celebrar la navidad?** Documentos históricos señalan que la primera Navidad tuvo lugar el 25 de diciembre de 1942. La celebración se realizó en la Hispaniola (una isla que actualmente conforma Haití y Rep Dominicana). **Diferencias entre navidad y noche buena:** La noche buena conmemora el viaje de los peregrinos y su llegada al pesebre dónde nació Jesús, esta se celebra la noche del 24 de diciembre y el 25 la navidad oficialmente como el día del nacimiento de Jesús. **¿Qué significado tienen los colores de la navidad?** El color rojo representa el fuego y la sangre, así como el amor divino y generosidad. El verde simboliza la esperanza además de la naturaleza y la vida.

El blanco evoca la pureza, la alegría, la fé y la iluminación, mientras que la tonalidad dorada indica la prosperidad y riqueza.

## DIA DEL SOLDADO

Desde 1950, el Día del Ejército Mexicano se celebra cada 19 de febrero. A esta celebración también se le conoce como el Día del Soldado. Actualmente el Ejército Mexicano, junto con la Fuerza Aérea, forma parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). De acuerdo con la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, las misiones generales siguientes de ambas instituciones son:

- I. Defender la integridad, la independencia y la soberanía de la nación;
- II. Garantizar la seguridad interior;
- III. Auxiliar a la población civil en casos de necesidades públicas;
- IV. Realizar acciones cívicas y obras sociales que tiendan al progreso del país;
- y
- V. En caso de desastre prestar ayuda para el mantenimiento del orden, auxilio de las personas y sus bienes y la reconstrucción de las zonas afectadas.

El Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos tienen un efectivo real de 165 mil 454 militares.

### Historia del Día del Ejército Mexicano

El origen de esta celebración se encuentra en un decreto de 1913, en el cual el Congreso de Coahuila desconoció al general Victoriano Huerta, quien había sido nombrado presidente después del golpe de Estado conocido como la Decena Trágica.

Link de video para bailar: [https://youtu.be/rVL67f3w6\\_Y](https://youtu.be/rVL67f3w6_Y)



## DIA DE LA BANDERA

El 24 de febrero México celebra el Día de La Bandera Nacional.

La Bandera Nacional Mexicana es un símbolo de libertad, justicia y nacionalidad. Su escudo y sus colores representan el origen, principio, valor y lucha de los mexicanos.

Con el paso de los años, diferentes banderas han representado a México, pero la bandera que se utilizó en la Declaración de la Independencia, con algunos cambios, es la bandera que actualmente representa a México. La bandera de México, nació en 1821 cuando Agustín de Iturbide se inspiró para representar las garantías que tendrían los mexicanos al declararse la Independencia de México.

El blanco representa la pureza, la esperanza es el **color verde** y el rojo representa la sangre perdida por nuestros héroes de la lucha por la independencia.

Link del video educativo: <https://youtu.be/17DP4QI8nqU>



## LA PRIMAVERA

Es una estación del año, una de las más hermosas que existe debido al cambio natural que vemos frente las flores y árboles frutales. Una renovación, luego del otoño y la caída de las hojas, las plantas cambian su follaje y reverdecen. Por eso es conocida por sus alegres colores y aromas. Es festejo, porque las plantas y los árboles dan nuevos frutos y tenemos nuevos alimentos para disfrutar, nutritivos y llenos de color. Se designa con el término de primavera a una de las cuatro estaciones del año que transcurre entre el invierno y el verano, aunque la misma presenta ciertas diferencias de almanaque en cuanto hemisferio; en el hemisferio norte la misma comienza el 21 de marzo y finaliza el 21 junio y en el hemisferio sur se inicia el 21 de septiembre y expira el 21 de diciembre.

Con la primavera los días comienzan a ser más largos alcanzando las 12 horas de duración. Los días se alargan progresivamente conforme se acerca la temporada de verano. Las temperaturas aumentan también de forma progresiva, aunque son frecuentes las lluvias.

Link de video educativo: <https://youtu.be/1er4WcMwgxY>



## **Benito Juárez**

Nació el 21 de Marzo de 1806 en San Pablo Guelatao, Oaxaca, fue presidente del 8 de diciembre de 1857 al 18 de julio de 1872, murió el 18 de julio de 1872 , en la Ciudad de México. Durante la última presidencia de Antonio López de Santa Anna, Juárez fue desterrado a La Habana, Cuba. De ahí se trasladó a Estados Unidos, donde se relacionó con un grupo de liberales que lo impulsan a una profunda transformación social y política de México. De regreso a México, colabora estrechamente con el general Juan Álvarez, caudillo de la Revolución de Ayutla, quien al ser elegido Presidente de la República lo nombra ministro de Justicia. Juárez elabora la primera ley reformista que lleva su nombre, la Ley Juárez. En 1858, después del golpe de Estado de Ignacio Comonfort en apoyo del Plan de Tacubaya, Benito Juárez ocupa por ministerio de ley el cargo de Presidente de la República. Como presidente, defiende la Constitución de 1857, proclama las Leyes de Reforma y enfrenta con éxito la Intervención Francesa y el Segundo Imperio, preservando la soberanía e independencia de México.

### **Te compartimos algunas de las frases célebres de Benito Juárez:**

Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz.

La educación es fundamental para la felicidad social; es el principio en el que descansan la libertad y el engrandecimiento de los pueblos

Los hombres no son nada, los principios lo son todo.

La emisión de las ideas por la prensa debe ser tan libre, como es libre en el hombre la facultad de pensar.

Hay circunstancias en la vida en que es preciso aventurarlo todo si se quiere seguir viviendo física y moralmente.

## **Protocolo a la bandera**

En festividades cívicas o ceremonias oficiales en que esté presente la Bandera Nacional, deberán rendírsele los honores que le corresponden en los términos previstos en esta Ley y los Reglamentos aplicables; honores que, cuando menos, consistirán en el saludo civil simultáneo de todos los presentes, de acuerdo con el Artículo 14 de esta misma Ley. El saludo civil a la Bandera Nacional se hará en posición de firme, colocando la mano derecha extendida sobre el pecho, con la palma hacia abajo, a la altura del corazón. Los varones saludarán, además con la cabeza descubierta. El Presidente de la República, como Jefe Supremo de las fuerzas armadas, la saludará militarmente.

**24 de Febrero (Día de la Bandera Mexicana).**

**15 y 16 de Septiembre (Aniversario de la Independencia de México).**

**20 de Noviembre (Aniversario de la Revolución mexicana).**

Se necesita:

Un espacio adecuado.

Una escolta conformada por seis integrantes.

Una Bandera Nacional (de escolta o de exterior, según sea el caso).

Maestra(o) de ceremonias.

Sonorización del espacio del evento

El maestro de ceremonias da la bienvenida a los presentes

El maestro de ceremonias deberá ordenar a los asistentes “Saludar”, si hubiera banda de guerra, la corneta de órdenes deberá dar la misma instrucción. Todos los asistentes deberán atender la instrucción del saludo civil.

La máxima autoridad que esté presente, deberá sostener el asta con la bandera al frente y en diagonal apuntando hacia la izquierda, la punta del asta hacia arriba, con la mano izquierda y la mano derecha abajo, para entregar al abanderado de la escolta. Solamente extenderá los brazos.

## **Día de las madres**

El Día de la Madre es una festividad que se celebra en honor de las madres, en gran parte del mundo, en diferentes fechas del año según el país y nación. El Día de la Madre se remonta a la época de las grandes civilizaciones como la egipcia, la griega y la romana, quienes celebraban cultos a sus diosas por ser símbolos de fertilidad y maternidad. En 1914, el presidente Woodrow Wilson en conjunto con el Congreso de Estados Unidos, decidieron aprobar el Día de la Madre, que, a petición de la activista, fue seleccionado para ocurrir el segundo domingo de mayo. El Día de la Madre moderno, nació en los Estados Unidos de mano de la activista Ann Marie Jarvis, quien en 1908 luchó por la institución de un día dedicado a la figura materna, para honrar la memoria de su madre quien habría sido una gran y positiva influencia en su vida. El significado del Día de la Madre es recordar y reconocer a todas aquellas mamás del mundo, que sin su ayuda y apoyo la vida de los niños no estaría colmada de amor y cuidados. En México, el 10 de Mayo de 1922, se declaró como día especial para celebrar a las Madres. A partir de esta fecha todos los días 10 de Mayo, sin importar que día de la semana sea, se celebra el día de la madre. Esta tradición se ha convertido en México en uno de los días de fiesta más celebrados, donde se reúnen las familias Mexicanas a festejar a sus Madres.

**El Día de la Madre es una celebración que honra la figura de las madres en la sociedad y valida su importante labor como formadoras y maestras de la vida.**

**Las madres son el elemento fundamental de las familias, ofrecen su apoyo incondicional y su amor infinito a los niños, acompañándoles en su formación y llenándoles de valores humanos.**

## Día del niño

El Día del Niño es una celebración anual dedicada a la fraternidad y a la comprensión de la infancia en el mundo, en que se efectúan actividades para la promoción del bienestar y de los derechos de los niños. Tras el deceso de infantes durante la Primera Guerra Mundial, los gobiernos implementaron medidas para su protección. El 26 de septiembre de 1924, la Liga de las Naciones ratificó la Declaración de Ginebra sobre los Derechos de los Niños. Posteriormente, el 1 de junio de 1925, durante la Conferencia Mundial sobre el Bienestar de los Niños se declaró el Día Internacional del Niño. La Organización de las Naciones Unidas (ONU) instauró, oficialmente, el 20 de noviembre de 1959 como el Día Universal del Niño; no obstante, el decreto oficial sobre la protección de los derechos de la infancia se estableció hasta 1989. Debido a que en México se celebra el aniversario de la Revolución Mexicana durante el día que se había establecido como oficial para conmemorar el Día del Niño, el ex presidente Álvaro Obregón decidió ratificar la fecha e instauró que a partir de 1924, el 30 de abril se celebraría a los niños. Además de las fiestas y celebraciones del Día del Niño, esta fecha también sirve para reconocer que todos los menores tienen derecho a la salud, la educación y la protección, independientemente del lugar en donde vivan. De hecho, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) es la principal organización encargada de velar por los derechos de los niños a nivel internacional.



## Día del padre

Comienza junio, el mes dedicado a papá en México, pero muchas personas no saben qué día se festeja el Día del Padre, ya que año con año cambia la fecha de este día. El Día del Padre es una celebración u homenaje dedicada a los padres. En general, la tradición católica europea lo conmemora el 19 de marzo, día de San José, padre adoptivo de Jesús. Varios países europeos (como Francia o Reino Unido) y la mayoría de países iberoamericanos, adoptaron la fecha estadounidense, por lo que actualmente festejan el Día del Padre el tercer domingo de junio. Y tomando como ejemplo de hombre y vida a San José, dejan para el 19 de marzo la celebración del Día del Hombre, que internacionalmente se celebra el 19 de noviembre. Es solamente en 1957, casi 30 años después que el senador Chase Smith decide de imponer la festividad del día del padre a todos los estados de Estados Unidos. Era lógico para él que se celebre el día del padre : “O honoramos las festividades del día del padre y del madre o no honoramos ningún día”. El día del padre no tiene una fecha exacta para festejarse, como pasa el 10 de mayo con el Día de la madre. Sin embargo, se ha establecido que el tercer domingo del mes de junio sea dedicado a los padres de familia.



## Ejército Mexicano

El Ejército Mexicano se compone de Unidades organizadas y adiestradas para las operaciones militares terrestres y está constituido por armas y servicios. ... Las pequeñas Unidades se constituyen con mando y órganos de mando, elementos o unidades de una sola Arma y de los servicios que le sean necesarios según proceda.

Las Armas del Ejército Mexicano son:

Infantería

Caballería

Artillería

Blindada

Ingenieros



El 19 de febrero de 1913, tras el asesinato de Francisco I. Madero Venustiano que encabezó la Revolución mexicana, Venustiano Carranza presentó el Plan de Guadalupe en el que se fijó por decreto la creación del Ejército Constitucionalista. De él, años más tarde, surgió el Ejército Mexicano. El Ejército Mexicano tiene 541 generales en activo, de ellos solo cinco son mujeres.

El Ejército es una poderosa fuerza de combate que defiende y sirve a nuestra nación por tierra, mar y aire. Los grupos de élite dentro del Ejército, como los Rangers del Ejército y las Fuerzas Especiales, reciben entrenamiento especializado para situaciones de combate avanzado.